
На развитие объектов здравоохранения выделяем 
6,7 млрд руб . В частности —  на строительство вто-
рой очереди больницы имени Очаповского, а также 
возведение 15 офисов врачей общей практики 
и проектирование 12 ВОПов по всему краю.

За последние пять лет на Кубани выросло коли-
чество офисов врачей общей практики —  на 60%, 
а  врачебных амбулаторий —  более чем на  25%. 
Мы видим востребованность у населения этих ме-
дицинских учреждений.

В 2021 году мы направили 416 млн руб. из кра-
евого бюджета на капитальный ремонт 19 поликли-
ник. Это необходимая программа, учитывая, что 
многие из  них основательно не  ремонтировались 
десятки лет и, конечно, требовали вложений.
ИГ: Как вы видите развитие энергетического ком-
плекса Кубани? Какие значимые проекты уже реа-
лизуются или планируются?
В. К.: За последние годы темпы развития на-
шего региона значительно опережали темпы раз-
вития инфраструктуры. Существенно 
увеличилось количество жителей, это 
привело к  росту инвестиционной при-
влекательности региона, увеличению 
строительства. Все это требует увели-
чения мощностей, стабильного посту-
пления энергоресурсов. В  этой связи 
очень важно правильно подойти к раз-
витию энергетических отраслей.

В  первую очередь это газоснаб-
жение. Важная задача —  получение 
дополнительных объемов газа для обе-
спечения постоянно увеличивающихся 
потребностей. Этому поспособствует 
реализация в  2022–2024 годах про-
екта по  строительству магистрального 
газопровода «Анастасиевская —  Но-
вороссийск» с  подключением к  магистральному 
газопроводу «Турецкий поток». Он увеличит объ-
емы поставок природного газа в регион более чем 
на 40% от существующего газопотребления.

Сегодня проводятся предпроектные работы, 
а уже со следующего года начнется проектирование. 
Это стратегический проект, который станет импуль-
сом к развитию всех без исключения сфер региона. 
Учитывая его повышенную значимость, он включен 
в региональный план по восстановлению экономики.

Но,  помимо получения дополнительных объ-
емов газа, их еще нужно доставить до  конечного 
потребителя. Поэтому еще один важный во-
прос —  развитие газотранспортной инфраструк-

туры. Это газораспределительные станции (ГРС), 
магистральные и распределительные газопроводы. 
В  связи с долгим периодом эксплуатации они ис-
черпали ресурс своей пропускной способности.

В  прошлом году совместно с  ПАО «Газпром» 
мы подписали стратегический документ —  Про-

грамму развития газоснабжения и  газификации 
Краснодарского края на  2021–2025 годы. Она 
включает в себя реконструкцию и  техническое пе-
ревооружение 21 ГРС, строительство 257 км меж-
поселковых газопроводов и  300 км распредели-
тельных внутрипоселковых газовых сетей. Общий 
объем финансирования за  счет средств «Газпро-
ма» составит 4,2 млрд руб.

Следующая сфера — электроэнергетика. 
Глав ным вызовом для нас является решение про-
блемы износа инфраструктуры: передающих рас-
пределительных сетей и  подстанций. В  регионе 
утверждена схема и  программа перспективного 
развития электроэнергетики. Это реконструкция 

существующих питающих центров 
и  строительство новых, появление 
воздушных и кабельных линий раз-
личных классов напряжения, уста-
новка приборов учета электроэнер-
гии для потребителей, приобретение 
специальной автомобильной техни-
ки. Ежегодный совокупный объем 
инвестиционных программ состав-
ляет более 8 млрд руб.

Теперь что касается новых ис-
точников генерации электроэнергии. 
Сегодня у  нас реализуется ряд зна-
чимых крупных проектов. Во-первых, 

это ТЭС «Ударная» —  объект федерального зна-
чения. Он важен для поддержания стабильного 
энергобаланса Крымского полуострова и  снятия 
нагрузок с магистральных сетей. Ввод новых мощ-
ностей составит 500 МВт. Работа на  сегодняшний 
день находится в  активной фазе строительства. 
Ввод станции в  эксплуатацию намечен на  декабрь  
2023 года.

В  планах региона построить еще одну ТЭС —  
в Краснодаре —  для обеспечения энергией нового 
микрорайона в Новознаменском. Генпланом города 
предусмотрено строительство объекта мощностью 
400 МВт. Сейчас ведется работа по поиску потенци-
ального инвестора.

ИГ: Планирует  ли край привлекать иностранные 
инвестиции, в  какие отрасли? Не  слишком  ли это 
сложно сейчас? Или сегодня лучше опираться 
на собственные силы?
В. К.: Отмечу, что Краснодарский край на  сегод-
няшний день является одним из ключевых россий-
ских регионов, где активно развивается деятель-
ность иностранных инвесторов. Только за  период 
с  2016 по  2020 годы в  экономику поступило по-
рядка $5 млрд прямых иностранных инвестиций. 
По  данному показателю регион стабильно нахо-
дится на  лидирующих позициях среди субъектов 
Южного федерального округа.

В  2021 году реализован крупный инвестици-
онный проект с  иностранным участием —  рекон-
струкция здания холодной сушки и  емкости для 
воды фабрики полного цикла по  производству 
натурального растворимого кофе в  Тимашевском 
районе, инвестор —  ООО «Нестле Кубань».

В  муниципалитетах края продолжается реали-
зация крупных проектов самой разной направлен-
ности. Например, в Брюховецком районе немецкая 
компания строит логистический центр для хранения 
семян и  средств защиты растений. Строитель-
ство производственно- складского комплекса для 
геотехнической отрасли ведут в  Динском районе. 
В  Славянском —  иностранный инвестор возводит 
предприятие по  первичной переработке сельско-
хозяйственной продукции. В Ейском районе благо-
даря инвестору из  Турции появится мукомольный 
комбинат, а  компания из  Кореи построит в  Крым-
ском районе завод по  производству лифтового 
оборудования. Сегодня в  регионе иностранными 
инвесторами реализуется 10 проектов более чем 
на 50 млрд руб.

Инвесторы по-прежнему выбирают наш регион 
как привлекательную и  удобную инвестиционную 
площадку для размещения своих компаний. В крае 
создано и работает порядка 300 предприятий с уча-
стием иностранного капитала из более чем 30 стран 
мира. Это современные высокотехнологичные про-
екты в приоритетных отраслях  экономики.
Беседовала Елена Рыжкова

В 2021 ГОДУ РЕАЛИЗОВАН 
КРУПНЫЙ ИНВЕСТИЦИОННЫЙ 
ПРОЕКТ С ИНОСТРАННЫМ 
УЧАСТИЕМ —  РЕКОНСТРУКЦИЯ 
ЗДАНИЯ ХОЛОДНОЙ 
СУШКИ И ЕМКОСТИ ДЛЯ 
ВОДЫ ФАБРИКИ ПОЛНОГО 
ЦИКЛА ПО ПРОИЗВОДСТВУ 
НАТУРАЛЬНОГО 
РАСТВОРИМОГО КОФЕ 
В ТИМАШЕВСКОМ 
РАЙОНЕ, ИНВЕСТОР —  
ООО «НЕСТЛЕ КУБАНЬ»
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МЫ ПРИНЯЛИ ЗАКОН 
О ЗАПРЕТЕ ЖИЛИЩНОГО 
СТРОИТЕЛЬСТВА 
В 500-МЕТРОВОЙ ПРИБРЕЖНОЙ 
ЗОНЕ, И ОТЕЛЬЕРЫ ЕГО 
ОЦЕНИЛИ, ЗЕМЛЯ ДЛЯ НИХ 
СТАЛА ДОСТУПНЕЕ. СЕГОДНЯ 
РЕГИОН ДОЛЖЕН СОЗДАТЬ 
УСЛОВИЯ, ЧТОБЫ НАЧАЛИ 
СТРОИТЬСЯ ОТЕЛИ, И ТАК 
СНИЗИМ СТОИМОСТЬ ОТДЫХА
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